Editado por: Joaquín Mauricio López Bejarano - Jlopez@larepublica.com.co

Cinco negocios públicos que empiezan a definirse y se concretarán en 2020

HACIENDA. ELECTRICARIBE, LA RUTA DEL SOL II, PARTICIPACIONES DE LOS SOLARTE, LA SUBASTA DEL DOMINIO .CO Y LA SALIDA AL MERCADO DE NUEVOS **BLOOUES PETROLEROS** CONFORMAN LA LISTA



Manuel Felipe Gutiérrez

Presidente de la Agencia Nacional de Infraestructura (ANI)

"Aún no se ha cedido el contrato de la vía 4G Popayán-Santander de Quilichao. En este momento estamos a la espera de recibir un grupo de documentos que nos dijeron que llegarían este mes".



Sylvia Constain

Ministra de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

"La finalización del proceso de adjudicación del operador del dominio .CO está prevista para los primeros días del mes de marzo del presente año, pero depende de los análisis de comentarios".

Dos nuevas subastas

petroleras están

programadas para

próximos meses

Este año, según la ANH, se

espera que se hagan dos

nuevas subastas petroleras, en

las que sacarían al mercado 50

bloques. La primera se progra-

maría en el segundo trimestre

de 2020, y la segunda iría en el

cuarto trimestre. Cabe recordar

que el 2019 se cerró con la

adjudicando de 26 nuevos

contratos de exploración y

significó un total de 31

inversión trazados por

US\$2.230 millones.

bloques petroleros, de las 70

que se ofrecieron a lo largo del

año. A lo que se sumaron cinco

producción costa afuera. Esto

bloques con compromisos de

LOS CINCO GRANDES NEGOCIOS PÚBLICOS QUE SE HARÍAN EN 2020

Con la subasta de Electricaribe, cuyas ofertas finales serán recibidas por la Superintendencia de Servicios hasta el próximo 20 de marzo, empieza a concretarse el primero de un grupo de negocios de distintos frentes del sector público. La mayoría llevan varios meses en estructuración y que tendrían que salir a

LA SUBASTA DE ELECTRICARIBE

gramas oficiales.

flote este año, según los crono-

La Electrificadora del Caribe definirá su futuro en marzo, con la realización de la subasta que inicialmente había sido programada para este viernes pero que fue aplazada, día en el que se conocerían los nombres de los nuevos operadores.

Las seis empresas interesadas en este negocio, entre las que están EPM y Celsia, pujarán por quedarse con uno de los dos segmentos que se venderán, que son: CaribeMar, que agrupa a los departamentos de Córdoba, Sucre, Bolívar y Cesar; y CaribeSol, que se compone por Atlántico, Magdalena y La Guajira.

La importancia de este negocio radica en que los nuevos operadores tendrán que invertir hasta \$8,7 billones en los próximos 10 años, según el plan financiero de la compañía. El Gobierno espera que tras la subasta las nuevas operadoras tomen el control antes del primer semestre, a la par con la ejecución de otras inversiones.

LA RUTA DEL SOL II

El segundo tramo de la Ruta del Sol, que mide 591 kilóme-

and a control of the		
	CaribeSol	CaribeMar
Participación del mercado	10,8%	10,9%
Número de clientes	1,21 millones	1,51 millones
Ventas	6,01 Cw/año	6,43 Cw/año
Consumo promedio	414,7 KWh/mes	355,1 KWh/mes
Kilómetros de red	9.816	27.835
Plan de inversion a 10 años	\$3.7 billones	\$5 billones

El destino de electricaribe se define en marzo

Proyectos pendientes del Grupo Solarte

\$2.1 billones

Nueva licitación para terminar la mitad de la ruta del Sol II

Supertransporte ordenó liquidar la Concesionaria Ruta del Sol II S.A.S.

El Gobierno busca un acuerdo para pagar \$1,2 billones en deudas a los bancos

De llegar a un acuerdo, a \$230.000 millones en

Las subastas petroleras en el horizonte

Inversión: \$3,57 billones

El nuevo contrato:

Troncal del Magdalena Proceso de licitación será uno solo, dividido en dos

Longitud 528 km Construcción 273,8 km segunda calzada Mejoramiento de

260,4 km calzada existente

Túnel del Toyo Se podría concretar cesión a Old Avance del 19% a mayo \$1.8 billones 20% Mutual este mes

La subasta del dominio.co

35%

Santander de Quilichao - Popayán

Participación Tasada en

Actualmente millones de

Hace 10 solo 23.000 registros Fuente: Ministerio de Transporte / Gráfico: LR-AL-AG

Se busca nuevo proveedor

Con 0% de

desde 2015

avance

Agencia Nacional de Hidrocarburos hará dos subastas petroleras este año Prevé sacar al mercado 50 nuevos bloques

Hará un road show por medio Oriente, Asia y Europa para traer nuevos inversionistas

2015

FUE EL AÑO EN EL QUE SE FIRMÓ EL CONTRATO DE LA VÍA POPAYÁN-SANTANDER DE QUILICHAO, QUE TIENE 0% DE AVANCE.

Siganos en

www.larepublica.co Con el informe del ADN de los embajadores colombianos.

SUBASTA DEL.CO

Dado que el contrato del dominio .CO fue firmado en 2009 por una década y se vencería en febrero, se pactó un otrosí para alargar el uso del mismo mientras se busca un nuevo proveedor. No obstante, la finalización del proceso de adjudicación está prevista para los primeros días de marzo.

ADRIANA CAROLINA LEAL ACOSTA

tros y cuyo nivel de avance quedó en 52% desde 2017, cuando se ordenó la liquidación del contrato con Odebrecht; sería reactivado entre 2020 y 2021 luego de que se adjudique la terminación del 48% restante.

La idea con esta carretera que ha estado en manos del Invías desde que se conocieron los episodios de corrupción que dieron lugar a la mencionada liquidación, es que sea adjudicada en dos contratos distintos, que suman \$3,6 billones aproximadamente. Esta apertura de licitación se haría en el segundo trimestre de 2020.

No obstante, de acuerdo con el Ministerio de Hacienda y el DNP, esto dependerá de la aprobación de las vigencias futuras v del visto bueno de otras entidades. Pese a que es el sector privado el que hará la inyección

de capital en el mediano plazo, en el largo, la Nación tendrá que pagar por esos servicios.

LOS PROYECTOS DE LOS SOLARTE

Luego de que se conociera en noviembre pasado que la vía 4G Santana-Mocoa-Neiva en la que Carlos Alberto Solarte S.A. Stenía una participación accionaria de 62,2%, quedaría en manos de la firma Construction América (CCA) y sus filiales en Sudamérica, quedó la inquietud de cuándo se cedería el contrato de la otra 4G que había sido adjudicada en su momento al consorcio colombiano: Popayán- Santander de Quilichao.

En este caso, Solarte tiene una participación de 35% en un proyecto que según el Sistema GPI, está tasado en \$2.1 billones pero que hasta ahora, pasados cuatro años desde que se firmó el contrato, no ha iniciado. No obstante, el viernes pasado la ANI emitió un comunicado en el que señaló que buscarán llegar a un acuerdo con el Concesionario Nuevo Cauca, en el que está incluido Carlos Solarte.

Sin embargo, cabe la posibilidad de que aún sea vendida, pues el año pasado se había anunciado que la firma Old Mutual había presentado una oferta vinculante para quedarse con la obra y, según indicó el presidente de la ANI, Manuel Felipe Gutiérrez, "estamos esperando los documentos que nos dijeron que llegarían en

La otra participación en infraestructura de esta firma que se había dicho que sería vendida por las dificultades reputacionales de los Solarte es la del 20% del túnel del Toyo.

TECNOLOGÍA. FORO DE DIGITALIZACIÓN SE LLEVARÁ A CABO EN LA CÁMARA DE COMERCIO DE BOGOTÁ

Procuraduría hablará sobre tecnología y justicia

La Procuraduría General de la Nación llevará a cabo el foro 'Digitalización de los sistemas de justicia', que tendrá como pilar encontrar soluciones para mejorar el acceso a la justicia por medio de tecnología. El evento se hará en la Cámara de Comercio de Bogotá sede Salitre (Av. El Dorado #68d-35), el 27 de febrero.

Dentro de la agenda preliminar, que iniciará a las 8:00 a.m., el procurador, Fernando Carrillo Flórez, será el encargado de hacer la apertura del evento que tocará temas como los avances tecnológicos que viene desarrollando el organismo de control.

En un primer panel, que tendrá como moderador al mismo procurador, se debatirá sobre la transformación digital de la justicia en Colombia, y contará con la participación de Diana Remolina, magistrada del Consejo Superior de la Judicatura .

Un segundo panel se enfocará en la digitalización del Estado. Sylvia Constaín, jefe del Ministerio de Tecnologías de la información y las Comunicaciones (MinTIC), hará su conferencia inicial hablando de los cambios tecnológicos del país. Aitor Cubo, del Banco Interamericano de Desarrollo; Víctor Muñoz, alto Consejero Presidencial para la innovación y transformación digital; e Itshak Haberberg, jefe de ciberseguridad de la información de la Administración de las Cortes de Israel, serán otros de los invitados a dialogar sobre diferentes avances.

Temas como la transformación digital en países como Reino Unido, Perú y España serán abordados en el panel 'Digitalización de la justicia', que será moderado por Aitor Cubo del BID.

Dentro de los panelistas también participarán invitados de IBM, Amazon y Microsoft, que desarrollarán el tema de transformación digital y el sector privado.

LAURA FERNANDA BOLAÑOS R Ibolanos@larepublica.com.co



Fernando Carrillo, procurador general, será el encargado de hacer el discurso de apertura.